

第三回国会衆議院 経済安定委員会議録 第一十四号

昭和二十七年五月十二日(月曜日)

午後二時八分開議

出席委員

委員長

前田 正男君

理事長

岩川 豊君

理事永井 義信君

圖司 勇君

英修君

福井 勇君

渕 通義君

村上 清治君

出席政府委員

経済調査政務次官

吉田 龍雄君

専門員 園地與四松君

菅田清治郎君

出席委員外の出席者

経済安定事務局(経済調査室)長

吉田 正吉君

専門員 園地與四松君

菅田清治郎君

本日の会議に付した事件
参考人招致に関する件

地方経済の調整状況に関する件

修正意見の申入れに関する件

○前田委員長 これより会議を開きます。

この際お詫びいたします。事業者団体法の一部を改正する法律案につきまして、参考人より意見を聽取したいと存りますが、御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○前田委員長 御異議なければさよう決します。なお参考人の選定につきましては、委員長に御一任願いたいと存じます。

第一番目に御質問申し上げたいのは、主食の配給中間経費の調査の問題であります。これは御承知の通り麦の統制撤廃はすでに行われるようになりましたが、近く政府並びにその與党としての自由党いたしましても、主食

況に関する件を議題とし、質疑を継続いたしました。志田君。

○志田委員 この前の当委員会におきまして、われくは経済調整庁が今日までとりました監察の機構において、どれだけ日本政府の財政的な立場を有利にしたかこういうことにつきましては、さきに行政機関の監査がやつた結果、国費を節約したものが約二百三十億円に上る巨額のものであるということが明らかにされておつたのであります。しかし私たちは、この監査の方法が昭和二十五年七月法律改正によりまして、監査範囲が擴張されて以来、行政施策の面において不備欠陥をよく検査した結果、これだけの国費を節約することができたといふお話を承つたのであります。その業務概況につきましては、詳細なる報告に基いて、前回の委員会におきましては発言をそのままに留保いたしたような次第であります。しかるに今日の委員会に、昭和二十五年三月から昭和二十七年五月までの経済調査の業務実績概要が届けられました。これを今拜見いたしながら二、三の点についてさらに御質問申し上げたいと思うのであります。

○上原(正)政府委員 ただいま担当の部長を呼んでおりますから、いましばらくお待ちを願いたいと思います。

○志田委員 それはそれといたしまして、いすれ説明員がおいでのようありますから、説明員の到着を待つて御

の統制撤廃をすることは、生産者の面におきましても消費者の面におきまします。

○志田委員 この前の当委員会におきまして、いかなる利害得失があるかといふ点を十分検討し、さらに調査してなされねばならぬという問題がありまして、特に主食の配給中間経費が消費者に対しどれだけのマイナスになつておつたか、これが自由経済にするこ

とによって、どれだけのプラスになるかという点を詳しく承知いたしたいと思つていたやうであります。ほか

らでも今日、業務実績概要を拜見し、その冒頭に主食配給中間経費の調査の結果が載つておるのであります。なおこれを拜見いたしたときにおきましては、業務実績の主要なものだけ書かれているようあります。その内容を十分つまびらかにすることができるのではないかという気がするの

○志田委員 この中にありまする工業用アルコールの調査につきまして、何とか載つてあるようですが、御承知の通り工業用アルコールあるいは、経済調査は何らかの角度からどうかということにつきましては、われくもまだその結論を得ておらないのであります。これにつきましては、経済調査は何らかの角度から、これらの調査をいたしておるよう

○吉田説明員 ただいま御質問の工業

庄の当該係官がここに見えていないとあたつてまことに不満足であります。こういうことは再びならないようになります。それに準備をすることが、行政官庁としての当然な誠意であろうと思ひます。特にその点について政務次官にひきまして九配電会社に分割して、そろそろ電力開発をやる上におきましても、その濫用にあることは、今後われくの総合損失が送配電のロス、あるいは、定刻前にはきちんとみんなそろつて、われくの質問に答えられる

○吉田説明員 ただいま御質問の工業用アルコール調査のことについて私が

この業務実績の概要の中にも書いてございますが、現在市販に出しておりますところの工業用アルコールといふものは、特殊の工業用の目的あるいは輸出用のものにつきましては、特殊価格といふものが認められておりまして、一般価格より非常に安い、約五分の一の価格でもつてこれが売られておるのあります。この目的とするところは、工業用の原料になるところのアルコールを、ほとんど実費でもつてその生産者に渡してやろうといふ政府の配慮から出でるのでございますが、この工業用アルコールというものが、実際に政府が意図しているように、工業用にまわされてそれが有效地に使用されておるならば非常につけこうなんなりますが、ときによりますと、価格が非常に安い、用途も一般用アルコールとほとんど内容的には同じであるというような関係がありまして、ややともいたしますと政府の意図の裏をかきまして、名目は工業用アルコールといふような形でもつて政府から拂下げを受けますけれども、これが工業用以外の目的に使用されるといふようなことがありますと、全然所期の目的を達成することができないわけでございます。御承知の通り専売法によつてアルコールの専売をしておる目的といふものが、一面においてはアルコールが工業用の原料になりあるいは酒の原料にならるといふような見地からいたしまして、これを全然放任してしまることはおもしろくないという関係もあります。またこれを専売することによつて、今申しましたような工業用アルコールを安価に生産者に渡すといふような目的もございますが、はたしてこ

これらの目的通りに使用されているかなどを調査するかということを調査庁は一応調査いたしました。もしその間において節約する余地がある、あるいは専売利潤を上げるべきものがその利潤を上げ得ないでいるような状況がありはしないかという点を取上げて調査したようになります。この工業用アルコールの名目であつてそれ以外の、あるいは酒の原料となるとか、あるいは工業用以外の目的に使われるというようなものも相当あるのですが、それと同時にまた政府の専賣制度自体にも、かなり矛盾したようなところも出て来ているのであります。たとえば専売といふものが一面において利潤を上げるようなことになりますれば、他の買入れにあたりましてもつと節約する余地がある、あるいは拂下げの場合にも、もつと有利な——厳格にして、その原料となるところのいもを約する余地がある、あるいは拂下げの工业用アルコールの生産にあたりまして、その他の買入れにあたりましてもつと節約する余地がある、あるいは拂下げの場合にも、もつと有利な——厳格にして、それが買入されれば、そら損をしないところもつて売渡しすることもできるようになりますので、これらは問題もありますので、これらの詳細につきましては、もし御必要がありますれば、すでにその結果もまとめておりますので、あとで説明いたしたいと思います。

ここで調査官といたしましては、これら
の不正を防止することが肝要と思いま
して、ことにこれは制度それ自身に非
常な欠陥があるということがあらかじ
めわかつておりますので、これの事
態を調査いたしまして、主務官庁でもあ
る通産省等にその結果を持ち込みま
で、通産省のこれら当該規則の改正
を行いましたし、またこれら不正商社
といふものを全部取消しをする、ある
いは規則を改めて、一応廢止してしま
つて、新たに登録させるというような
処置をとりまして、一応正常なものに
直したわけであります。現在はこの S
PS の制度、あるいは交換円というも
のの制度は廢止になつておりますけれど
ども、しかしながら引続いてこれらの問
題は貿易商社の形で残つておりますま
で、しかもあるいは外国のミッショナ
ーあるいは慈善団体に寄贈するとい
ういろいろな名目で、無為替で品物
を入れ、これがやはり国内で日本人に
販売して、不正使途を壊滅していると
いうような事実もありますので、引続
いてこれらの実態を調査するととも
に、不正活動の防止措置をとつておる
ようなわけであります。

果 国内法に対する外国人の違法の運営
 神も躊躇せられておる傾きがあつたのでありますけれども、平和が回復し、講和が成立した今日におきましては、これら法律を、外国人といえども違法しておらはなければならぬことは論ずるまでもありません。さよならなきでありますから、われ々はこうして横流しによる円貨の海外送金手段としての大量の軍票のやみ取引等に對しましては、今後とも駐留軍の存在する限りにおきましては軍票といふものは止められますから、われ々といふましても、これに對しては大きな信心を持たざるを得ない。そこで從来あなた方経済調査の方として、そういう不正な経済活動を抑制する立場をとりました場合におきまして、その事實を知つて後どういうような方法によつて――たとえば通産省に対する勧告であるとか、あるいは大蔵省その他に対する勧告であるとかいうような方法によつたのか、どういう方法によつてこれららの不正な経済活動を阻止することに努めたか、それをひとつお聞かせ願いたいと思います。

人が消費するのには多過ぎるということがあります。ほんと無條件で輸入を許可してしまって、これだけの大きな国費の節減が行われておるのでありますし、これらにつきましては、輸入の許可の段階においてこれを嚴重に取扱うというような改善の措置をとらせました。またこのSPSの開業といふことにつきましても、外国人が申請をいたしますと、これまた無條件で許可していましたのであります。はなはだしの内に来ているところの中国の学生がSPSの開業を申請して、それが許可になつておるというような実例があるのであります。全然資力もなし、またこういうような業務を実際に自分の経営においてやるという意思がなくて、ただその資格をとつておいて、それによつて外国物資を自由に取扱つて、横流しをして利ざやをかせぐというようなことをしていたところの業者が非常に多いのであります。そこで私どもの調査の結果によりまして、通産省と相談をいたしまして、許可の段階においてその資力等も調べ、また店舗等の設備を実際に持つておるかどうかという点をよく審査した上で、実際に大蔵省から受けているかどうかといふような点をとつておるかどうかといふところが、また交換円の口座を設立するよう改めさせたというようなことがあります。一、二の例をとつて御説明したのですが、さらに御質問がありますすればお答えいたしたいと思います。

あるいは国内法を逸法させるような諸種の方法も講じておる。こういう場合に、経済調査庁の今までやつて来たところは、実に実証的に各所でとらえておるのである。これは明らかに考へられる。單に投書や密告や、そういうことをとでのみ活動する検察当局とは異つて、しかもそれを今までわれくの手元にも何ら知らされないということは、きわめて秘密裡にそういうことをやつておられた。一休業務実績概要は、現在でもこうしてマル秘がついて来ておるのであります。経済調査庁として国会にはこういふものは出さないで、それへ行政機関の相手方の長に調査結果として勧告あるいは注意を促している理由はどこにあるのでありますか。国会その他においては今までこういうことは報告を受けないのであります。その事実のよつて来る理由をひとつ御説明願いたい。

持をはかるに努めなさいたといふことはわからぬのであります。それゆゑ經濟調査庁が二十五年七月法律改正をやりまして、監査範囲の擴張をやつたときに、その法律の内容にその処置についての規定があるのかどうか、それが承りたい。あるいは法律によらずどうう处置をするかといふ規定は法律にないでござります。

○上原(正)政府委員 監査をなし得る、調査をなし得るという法律はちとあります。なんどござりますので、その結果どうう処置をするかといふ規定は法律にないでござります。

○志田審査員 そうしますと、今まで経済調査庁は監査の結果に基いて、別に法律に基くのではなくて、経済調査庁が独自の立場で、是と信ずる方法で、それへ相手方の行政機關に通知あるいは忠告をしたこと、だと思ひます。ですが、それによつてそれへ相手方の行政機關はまことにありがとうございました。今後はこれを改めますといふ意思表示は公文書をもつてやつたのか、あるいは意思表示しないで、経済調査庁の監査の結果はそのままいただいておくといふ態度をとつておるのか、その点ひとつお聞きしたいと思ひます。

○上原(正)政府委員 その実例があると思いますから説明員に説明いたさせます。

○吉田説明員 私どもの調査いたしました結果につきましては、場合によりますれば法規に基いての勧告をなし得ることになつております。また勧告以外の方法もあるわけでありまして、要はこの調査しましたところの結果を、主管官庁にほんとうに腹の底から、こちらの考へに同調してその制度なり運

營を改めてもららう。あるいは国費の約をはかつてもららうということになれば意味はないのでありますと、そなつて参りますと、これをあからざりに世間に発表してしまうといふことは、かえつて相手方の反対を引いてしまうというような危険が非常に多いのです。むしろ内々に忠告してやります。むしろ内々に忠告してやることでこれを改めさせるという方が、かうして相手方は喜んでこちらの要求を要入れてくれる。そうしてその非を改めるというようなことはこれは人情の至徴でありますと、役所の事務の運営についても同じようなことがいえると申入れてください。そういうような関係もありまして、一概に結果を全部世間に公表されるというようなことはいたしていません。そういうふうな場合は、場合におきましても、場合によりますと、れば調査結果の結果報告書を送付してやつて、そしてこちらの要望事項がそのままの結論として出ておりますから、それを自発的に、自主的に改めてもららう。いうようなこともありますし、また正式にそれに対するこの点々を改めてもらいたいというところの文書をもつてこれを申し入れるようなこともござります。それはその事の軽重あるいは性質等によりまして、取扱いがいろいろと違うわけでございますが、先ほどお話をありましたところの外国人の不正活動の防止につきましても、私どもの調査結果等が正式に文書をもつてこの規則の改善方、各條項にわかつてこころうふうに改善してもらいたいといふところの改善方を申し入れまして、向うでもただちにそれの改善をして文書をもつて結果を報告してくれたというような事例もございます。またそうで

なくて、結果報告書を送付することによって頭でもつていろいろと説明し、それによつて改善をさせたといふ事例もあるのです。○志田委員 今、場合によつては勧められて勧告すべきであるか、あるいは調査結果の報告だけを出して自主的に改めさせるかということは、その機関にまかしておく、こういふお務官厅にまかしておく、こういふおどりか。あるいは勧告に従つたかどうか。そういうことに対しても、回答を求めたのか、それとも回答を求めるなで、そのままにしたのか。あるいはそれがどうなつておるかを調べたこと、あるかどうか。その点をひとつ伺いたいと思います。

見て行つてゐるのであります。このことが非常に大切なことなんであります。私どもが地方機関を、今非常に必要だということの一つの大きな理由といふのが、どううふうに末端において行われ、また改善の実がいかに上つてゐるかということを実証的にとらえて、はたしてその成果があがつてゐるかどうかといふことを調べなければ、勧告のいいばなし、あるいは申入れのしつばなつしといふようなことになつてしまふのであります。私どもは、幸いに従来は地方機関を持つていましたので、この機関を活用いたしまして、必ずこれのトレースをするということを怠つてはいけません。

○志田委員 勵行されているかどうかの状況を見つけておる。そのため地方機関が必要である。そういうことも私たちによくわかるのであります。しかしながらの方から勧告され、それは自主的に改めるといったとしても、勧告されて、その勧告された結果改めようが非常に悪くて、事態としては改めたのであるけれども、その取扱いの方法において、また法を犯すような改め方をしておる。こういう実例はあつたかどうか、それをひとつお答え願いたいと思います。

○吉田説明員 私どもの方で勧告をして、その改めたことが、かえつて結果がよくなかつたというようなことがあります。私どもが地方機関を、今非常に必要だということの一つの大きな理由といふのが、どううふうに末端において行われ、また改善の実がいかに上つてゐるかということを実証的にとらえて、はたしてその成果があがつてゐるかどうかといふことを調べなければ、勧告のいいばなし、あるいは申入れのしつばなつしといふようなことになつてしまふのであります。私どもは、幸いに従来は地方機関を持つていましたので、この機関を活用いたしまして、必ずこれのトレースをするということを怠つてはいけません。

というものが、強過ぎるというような場合には、さらにその改善したところの実績は徹しまして、相手方とも相談をして、あるいはこれを若干はゆめる、改めるというようなことをして、これは是正方をはかつております。全然私どもの方の結果が逆効果であつた、マイナスになつたというようなことは、私まだ聞いておりません。

○志田委員 それでは私は実例を一つ申し上げてみたいと思います。この業務実績概況は、二十五年の三月から始まつておりますが、当然二十五年の十二月の業務概況もこれに入つているものと想像されるのであります。私はただいまもらつたばかりでこれを読んでおりません。ただ最後のページにある、経済調査庁の活動によつて、直接間接に国費の節減に寄與した金額の推計一覧表の中に、第五として鉄鋼及びソーダの過拂補給金回収についての四億八千五百円といふものが記入されております。約五億円近い金であります。これは過般の委員会におきまして私が取上げて、こうした過拂金が政府の補給金の中に入つて、不当に業者をして利得せしめておるということについては、当時質問した通りであります。その内容と軸を一にするものであります。ところが、かるにこの四億八千五百万円の過拂金を、これらの業者からさらに取立てるにあたつて、現実には第二次の補給金の中から、補給すべきものと相殺している事実がござります。かような場合におきましては、われ／＼は自由裁量をなし得る余地が、これらの当該主務官庁の行政を執行なさる方にあるかどうかというこ

につきましては、法律的にも大いに疑いを持つばかりでなく、法を犯しておるという結論を出さざるを得ない。なぜかならば、過拂金の回収にあたりましては、当然過拂金を回収されたものは、大蔵省の国庫の金に帰すべきものであつて、第二次の補給金の中からそれを差引いて残余を、あるいはそれの超過額をとるということは、財政法の違反であると私たちは思っておりますが、こういう法的な違反を繰返していくときに、経済調査庁は、それでも執行状況を見て、そして十分検査、監督をしたと言い得るかどうか、その点をひとつお尋ねいたします。

すが、その四億八千五百万円を回収するにあたつて、それを成規の手続によつて國の金として回収しないで、第二次に出て来る補給金の中から差引いてやるというようなことが、あなたたちの監査の対象にならないのかどうか。そういうことが監査の対象にならないとなれば、間接に國費の節減という言葉は使えないと思います。直接的には、なるほどあなた方の監査の対象になつて、國費の節減に寄與したと認められるが、そういう点までも見届けて、主務官庁がどういうふうにこれを改めておるか。またその改める方法の途中において、誤りを繰返しておらないか。こういう点まで監察しなければ、あなた方がせつからく今まで勵行状況を見ておるといふ今の査察部長のお話でありますましたが、それに欠くるところがあつたのではないか。どうもあなた方から聞いたのではない。どうもあなたの非の面を勧告されあるいは自主的に改めるよううに調査結果報告を出されても、それを受けた主務官庁は、これをありがたかったのではない。そしておのれの非の面をあらためるという方向に必ずしも行つております。むしろいらざる口を入れて、いらざる結果を招来しておるのじやないか。あるいは先ほど査察部長のお言葉にもありましたように少しお行き過ぎておるのじやないか。あまりに嚴重ではないか、かような考え方を持つて、経済調査庁に対する罰力の仕方におきましても、やはり従来はそういう態度が見えたのであります。この励行の状況がどうであつたかといふことに対しても、今査察部長は十分これを見届けておつたという發言をなされておるが、その点においては、少し励行の状況を見届けない点もあつたのだ

○吉田説明員 くどいようで、はなけだ恐縮なんであります。私ども目的とするところは、国損の防止というう地から取上げましたので、その過拂全回の回収方法につきましては、大体これらにつきましてあまり深い関心を寄せてなかつたという点に、あるいは手落ちがあつたかとも思ひであります。もちろんこの回収の方法というよりうちのもの、調査厅の監察の対象になることはお説の通りであります。もしそのための方法が、あるいは過察にわたる、あるいは違法であるといふ場合には、これを改めさせなければならぬいかと考へるのであります。が、鉄鋼並びにソーダの補給金に関しましては、実質的には、今後政府から渡すところの補給金と相殺するという方が、業者の方々といたしましても、手数が省けて事を簡単に処理できるというような観點から、主務官厅はやつておることと思ふのであります。この問題につきましては、私どもいたしましても、深く主務官厅等を追究しておりません。しないかつたのであります。

たは申しておる。こういう重大な、勵行状況を見るといふことが、地方官局の機構としての存在を必要化する理由であるということを申しておりながら、そういう勵行の状況では、私は必ずしも万人をして納得せしめるような勵行の状況とは言えないのではないか。また、もう一つ申し上げておかなければならぬことは、從来こういふような勵行状況を見る場合におきまして、これを内談にし、あるいは公にするということは、事の軽量、あるいは国に與える影響、國民に與える影響等から考えて、これはわれくとも十分わかるのでありますけれども、少くともこの勵行状況を正式な文書をもつて回答要求をあるか、主務官厅に対して、あなたの方の官厅として査察した結果、監査した結果、あるいは物資調査部あたりが調査した結果、これを公文書をもつて、その結果についての回答を求めなかつた理由はどこにあるか。そんなことは決して遠慮する必要はないのでありますけれども、少くともこの勵行のときの国内情勢によつて考へてもけつこであります。が、主務官厅がこれを行つておつたか、公文書をもつて回答を求めるのは、きわめて必要ではないか。それはどういう立場で、そういうふうなだらかな立場で、そういうふうなだらかにとどめて、これを終つておつたか、それをひとつお尋ねしたい。

○吉田説明員 先ほどもお話をいたしました通り、決して監査の結果を調査官と主務官厅とが内々でもつて話をつてしまふ。こうした回収の方法において、財政法が背反するといふことが明かになるものに対しまして、そういうふうなことで、財政が省けるといふことが言えるかどうか、さうような立場をとるかしまさるというふうなことだけをしてしまふ。しかし屡次にわたり、過去において物事に対しましてはいるわけではないのであります。先

ほど話しました通り、重要なものにつきましては、もちろん正式に文書でもつて、この改善点を示して申入れをしておるのでございます。またこれに対する回答ももちろんとつていて、その報告書を送付する。そういうふうな調査した結果がこういふうになつてあるから、ひとつしかるべき面だけでもつて見ます。その報告書の中に、もちろん結論として、示唆として、こういふように改めるべきであるというふうなことが書いてあります。

○志田委員 私は決して同じような結果やないと思うのです。あなたはさ

つき手数を省けるようにした方がいい

じやないかといふ話でありましたが、

今日日本の官厅において、手数を省い

たかと思うのであります。が、この手数を省くといつたのは、私が、主務官厅

がこの過拂金の回収をするにあたつて、おそらくそういうような目的でも

つて手数が省けるから、こういふよ

うな方法をとつたのだろうといふ私の推測であります。私の方でもつて決して

そういうような方法がいいとか悪いとかいったといふことはありません。それ

どあるといふことは、私はできないこ

とと思う。この点については、もう一

あることは往々にして見どころで

あります。あなたは財政法に違反して

おるといふような事を、手数を省い

るからやつたということでは、少くともこの国会において、これを記録にと

ります。あなたは財政法に違反して

おるといふような事を、手数を省い

るからやつたということでは、少くとも

この国会において、これを記録にと

ります。あなたは財政法に違反して

おるといふような事を、手数を省い

るからやつたということでは、少くとも

この国会において、これを記録にと

ります。あなたは財政法に違反して

おるといふような事を、手数を省い

るからやつたということでは、少くとも

この国会において、これを記録にと

ります。あなたは財政法に違反して

おるといふような事を、手数を省い

るからやつたということでは、少くとも

この国会において、これを記録にと

は、遺憾だつたと存ずるのであります

きわめて主務官厅が経済調査庁を重視しない傾向を馴致した。経済調査庁の功績をたたえることはだれもしない

うな状況であります。

○志田委員 私はこの行政機構の改革にあたりまして、勵行状況を始終見て

おります。ただ軽微なものにつきま

しては、そういうふうなことをしなく

しての回答ももちろんとつていて、

しておられます。

され、しかも経済調査庁のやることに対する方の批評を加えたのは、あなた

の方のこの手心が影響しておつたので

ある、手数を省けさせるというふうな

ことによつてあなた方が好意をもつて

やつたことが、主務官厅をして、あなた

の方をくみしやすくとする考え方を持

たしたのではないか。それが今度の行

政機構の改革にあたつて、経済調査庁

のときものは必要としない、あるいは

出先機関のようなものは必要としな

い、もし監査の必要があるなら、部内

監査をもつて事足れりといふような言

葉で應酬されておるのではないか。こ

の点はもう一度重ねてあなたの御意見

を承らなければならぬと私は思つて

おります。

○吉田説明員 私の言葉が足りなかつたかと思うのですが、この手数

を省くといつたのは、私が、主務官厅

がこの過拂金の回収をするにあたつて、おそらくそういうような目的でも

つて手数が省けるから、こういふよ

うな方法をとつたのだらうといふ私の推

測であります。私の方でもつて決して

そういうような方法がいいとか悪いとか

かといったといふことはありません。そ

れ自身が、それでもつていいといふよ

うなことを考えておられたのであります。もちろん財政法からいいま

す。あちらん財政法からいいま

す。過拂金の回収措置といつしまし

て、おとりはからい願いたいのござい

ます。

○前田委員 ほかに御質問ありますか。——ほかに御質問なければ、質

問を打切ります。

○志田委員 行政管理庁設置法の一部を改正する法律案につきまして、志田義信君より発言を求められておりますので、この際これを許します。志田義信君。

○志田委員 行政管理庁設置法の一部を改正する法律案につきまして、経済安定委員会と申入れをいたしたいと思

うのであります。これを委員長においておとりはからい願いたいのござい

1

われく行政管理局設置法の一部を改正いたしまして、その監察部に経済調査庁の事務の一部を吸収するという処置は、今回の行政機構改革の重要な項目である監察機構の整備強化をねらつたものであると、かたく信じておるのあります。しかるにかかるらず、経済調査庁の府県の出先機関たる地方経済安定局を全廃して、かつ人員をさらに四割も削減しようとするのが監察機構の強化になるか、どうか、われくはむしろこれは弱体化を招来するものであると断ぜざるを得ないことは、まことに與党議員として心外でございませんけれども、かく断定ざるを得ません。よつて経済安定委員会におきましては、本行政機構の改革に対しましては、左のごとき申入れをいたしていただきたいと思うのであります。それを簡略書きに申し上げます。

えにこの四割案に対しましては反対し、二割程度にとどめるようにしていただきたいと存するのであります。

て、その監察部に経済調査室の事務の一
部を吸収するという措置は、今回の
行政機構改面の重要事項たる監察機
構強化を狙つたものであるにも拘
らず、経済調査庁の府県の出先機関な
る地方調査局を全廃し、且つ人員を更
に四割も削減しようとするのは、監察
機構の強化ではなく、反つて弱体化を
招来する虞れあるものといはざるを得
ない。

て全知全能の神ならばいざ知らず、人間のやることに対する対応でありますから、十分なる人員を配置して、今後日本本の経済復興にあたつて、遵法の精神を徹底せしめるという点から行きまし

一、地方監察局の所在地以外の府県に正を申し入れる。
支局を置くこと。
二、行政管理局に合体すべき経済調査
院の人員の整理は、二割程度に止める。

ても、内外の信用を博する上から行きましても、私は監察第一部のはかに監察第二部、監察第三部及び監察第四部の四部とすることを申入れいたして、ただきたいのだとぞさう。

三、中央機構は監察第一部、監察第二部、監察第三部及び監察第四部の四部とすること。
四、各行政機構の委嘱により、行政審査

外の府県にこの地方安定局を、たとい
少くするとするも、これをプロック的
に残す、すなわち支局を設置するとい
うことをこの際申入れをしていただき
たいのであります。

さらに第二の点といったしましては、行政管理庁に合体すべき経済調査庁の人員の整理の問題でございまするが、すでに経済調査庁は、去る年度におきまして三割五分の人員整理をいたして

と思ひるのありますて、以上申し述べました四項につきまして、委員長により、これが修正に対する申入れとして採択せられんことをお願い申し上げます。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○前田委員長 御異議ないものと認め
ます。

○前田委員長　ただいまの志田君の御意見に基きまして、この際次のような申入れをいたしたいと思いますが、案文を朗読いたします。

午後二時九分離全

興を用ひさんとする今日の日本の現状において、かくのごとき行政整理は、行政整理のためにする行政整理であると断ぜざるを得ないのであります。ゆ

行政管理厅設置法の一部を改正する法律案に関する経済安定委員会の修正案入

昭和二十七年五月十九日発行

印刷者 印刷序